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1.  ¿Cuánto tiempo llevas adscrito a la Facultad? 
 
R: Pues la verdad es que no lo recuerdo. Empecé a dar clases adscrito a la ETSII hace 
20 años, pero no tardé en adscribirme a la Facultad, así que aproximadamente 18 
o 19 años. Me estoy haciendo mayor, jajajaja. 

 
 
2. ¿Qué asignaturas impartes? 
 
R: Principalmente “Introducción a la Estadística” e “Investigación Operativa”, aunque 
he impartido algunos créditos en otras asignaturas también a lo largo de los años. 

 
 
3. ¿Desde cuándo eres Director de Área de Tecnologías y Recursos de la 

Información en el Vicerrectorado de Recursos Digitales y Documentación? 
 
R: La anterior Decana, Virginia Vega, me pidió acompañarla como Director de Área 
de Tecnologías y Recursos de la Información en el Vicerrectorado de Recursos 
Digitales y Documentación del que ella es Vicerrectora para la segunda legislatura 
del Rector Francisco Mora. 

 
Empezamos a trabajar en torno a mayo de 2017. 

 
 
4. ¿En qué consiste este cargo? 
 
R: Los Directores de Área llevan a cabo los proyectos que se plantean  desde los 
vicerrectorados y que normalmente obedecen al plan estratégico de la UPV o al 
programa de gobierno del equipo rectoral. Coordinan el trabajo con los distintos 
servicios involucrados, dirigen las actividades, controlan la ejecución de las tareas, 
plazos, presupuestos, etc. 

 
En el caso concreto de la Dirección de Área de Tecnologías y Recursos de la Información, 
las tareas son, de forma muy resumida: sistemas (servidores) y redes, aplicaciones 
informáticas, biblioteca y editorial. 
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5. ¿Qué nuevas responsabilidades has adquirido debido al COVID-19? 
 
R: Responsabilidades adicionales como tal no he tenido, lo que sí que ha ocurrido es 
que la carga de trabajo ha aumentado sensiblemente. Básicamente, durante el 
confinamiento duro y en las fallas de 2020, tuvimos que pivotar de una universidad 
presencial donde Teams se usaba anecdóticamente y PoliformaT se usaba, a efectos 
de evaluación, de forma minoritaria, a un escenario on-line donde toda la docencia 
y evaluación se tenía que llevar a cabo on-line. 
 
Posteriormente, con el inicio del curso 2020-2021 tuvimos que extender a toda 
la universidad la modalidad de docencia semi-presencial, donde teníamos ya 
camino recorrido con los proyectos de VideoApuntes y PoliLabs, pero que de nuevo 
tuvimos que, en tiempo récord, llevarlo a la práctica totalidad de las aulas 
docentes de la universidad. 

 
Además de todo esto, en menor o mayor medida, la práctica totalidad de los servicios 
de la UPV se han visto afectados y con ello todo el soporte de aplicaciones informáticas, 
sistemas y redes. 

 
 
6. ¿Cuál ha sido el reto más importante al que te has enfrentado por la pandemia? 
 
R: El paso a la docencia on-line, sin apenas aviso, y en poco más de una semana y 
en unas condiciones muy complicadas. Yo creo que aún no somos conscientes de 
la magnitud del esfuerzo que eso supuso para todos y para todas. 

 
En mi caso particular, no es solo el reto más importante al que me he enfrentado en 
la pandemia, sino que creo que uno de los más duros de toda mi vida profesional. 
 
 
7. Si pudieras cambiar algo, ¿qué cambiarías? 

 
R: Bueno... De las cosas que nosotros hemos llevado a cabo, pues me hubiera gustado 
trabajar más las expectativas de la comunidad universitaria para con la docencia 
y evaluación on-line. 

 
Fuimos demasiado optimistas al pretender impartir docencia on-line y luego evaluar 
on- line apoyándonos quizás demasiado en las aplicaciones y los sistemas, cuando 
es complicado que estas actividades se hagan on-line sin un replanteamiento de las 
mismas. No todo se arregla con una pantalla. 
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Tendríamos que haber sido más claros y avisar, de forma más vehemente, de 
las limitaciones que suponen estos sistemas. Así, tengo la sensación de que, a pesar 
del titánico esfuerzo llevado a cabo, la experiencia on-line no ha estado a la altura 
de las (quizás elevadas) expectativas. 

 
 
8. Además de la gestión, ¿en qué consiste la actividad investigadora que realizas? 
 
R: A nivel investigador, me dedico a la Investigación Operativa y coordino el Grupo 
de Sistemas de Optimización Aplicada que está adscrito al Instituto Tecnológico de 
Informática. Trabajamos de forma intensa en la optimización de problemas reales que 
nos encontramos en empresas de logística, producción, distribución, etc. 

 
Los últimos proyectos que hemos ejecutado versan sobre la optimización de los 
movimientos de contenedores en el patio de contenedores del puerto de Valencia, con 
grandes empresas del sector y en el marco de Proyectos de la UE y del Plan Nacional 
de Investigación. Hemos propuesto modelos de optimización que permiten reducir 
al máximo los movimientos no productivos en el patio, lo que a su vez reduce el tiempo 
de carga/descarga de los megabuques porta contenedores, haciendo más 
competitivo nuestro puerto a nivel internacional. 

 
También colaboramos con varios grupos internacionales de forma habitual y ahora 
estamos pivotando hacia problemas de optimización en el ámbito de la salud. 
Concretamente, estamos trabajando en la determinación de las ubicaciones óptimas 
de ambulancias para ampliar la cobertura de las mismas y reducir el tiempo de llegada 
a las urgencias. 

 
A nivel editorial, soy co-editor de la revista JCR European Journal of Industrial 
Engineering y editor en jefe de la revista de Elsevier Operations Research Perspectives. 
Como muchos otros compañeros, participo también en distintos comités editoriales, 
de congresos, etc. Digamos que intentamos estar al día y aportar el máximo a 
nuestro entorno. 

 
 
9. Siempre me he preguntado cómo llegas a todo… ¿Cómo lo haces? 
 
R: Jajajajaja. Es una pregunta que me hacen a menudo. No hago nada especial. Soy muy 
entusiasta con todo lo que hago, podríamos decir que me gusta mucho mi trabajo. 
Además, soy muy ordenado y busco siempre hacer las cosas de forma eficiente, 
organizando mi tiempo y mi forma de trabajar, que intento esté siempre lo más fina 
posible. 
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Cuando veo que algo me está costando mucho, miro la manera de hacerlo mejor y más 
rápido para la próxima vez. Todo esto unido a una dedicación importante pues hace 
que llegue a más cosas, aunque siempre tengo la sensación de que no llego a todo, al 
menos no tan bien como me gustaría. 
 
La autoexigencia, la motivación, el entorno y la vocación de servicio son creo también 
muy importantes. 

 
 
10. ¿Cuáles son tus objetivos ahora? 
 
R: A corto plazo, estamos terminando la tercera tanda de instalación de aulas 
de VideoApuntes donde ya estamos llegando a los laboratorios y aulas docentes 
más pequeñas, además de actualizar a la última tecnología las aulas que teníamos 
ya instaladas. Con esto, esperamos que la calidad del vídeo en streaming por Teams 
sea adecuada. También estamos dotando a VideoApuntes de capacidad de streaming, 
para no depender en todos los escenarios de Teams. 

 
En paralelo, estamos mejorando la capacidad del proceso y de almacenamiento de 
los servidores en el CPD, para que todo funcione mejor y más rápido. El proyecto 
PoliLabs, que permite acceso a escritorios virtuales y a todas las aplicaciones de 
centro y de campus a toda la comunidad universitaria, está ya cerca de su finalización. 
El objetivo es darlo a conocer (aunque ya se viene utilizando en "beta" desde hace 
dos años) y potenciar su uso. 

 
También estamos empezando la ejecución de los proyectos de la PMO (Project 
Management Office) de la UPV, donde hay más de 200 proyectos en marcha. Como 
se puede ver, queda mucho, mucho trabajo por delante. Esperemos poder seguir 
trabajando de forma intensa para la universidad y para la facultad. 


